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熱門話題 今年是香港回歸
祖國28周年，也是

今屆特區政府上任3周年。行政長官李家超
在慶祝酒會上的致辭，全面總結了現屆特區
政府過去3年改革之路取得的來之不易的成
績，強調 「寧願做艱難的改革者，都不能做
安逸的停滯者」，並表示未來特區政府將聚
焦三項重點工作：以高水平安全護航高質量
發展、加快發展北部都會區、着力改善民
生。這三大方向緊扣香港發展的關鍵環節，
為香港的未來勾勒出一幅宏偉藍圖。

香港機遇與風險並存
《香港國安法》公布實施五年來，本屆政府

上任3年來，香港發生了不少深刻而積極的變
化，取得了不少施政成果。李家超特首領導下
的特區政府，團結社會各界，共同奮鬥，銳意
改革，直面深層次矛盾，有力地統籌發展和
安全，將特區各項事業推上新台階。當前的
香港機遇與風險並存，特區政府更要展現出
迎難而上、改革破局決心，與各界攜手改革
求進，創新創造，全力拼經濟惠民生，東方
之珠一定能綻放出更耀眼的光芒。

李家超特首在致辭中提到： 「常言道，天
下事有難易乎？為之，則難者亦易矣；不
為，則易者亦難矣。我們寧願做艱難的改革
者，都不能做安逸的停滯者。」這充分展示
特區政府無懼挑戰，開創新局的勇氣和魄
力。這句古語出自清朝文學家、四川三大才
子之一彭端淑的著名散文《為學》，意思是
天下的事情有困難和容易之別嗎？只要付諸
努力，困難的事情也變得容易；如果不努力

實踐，容易的事情也變得困難。今屆特區政
府施政取得各種成果，正正體現出 「為之，
則難者亦易矣」的施政風格。

今屆政府歷史性完成基本法第 23 條立
法，築牢了維護國家安全的屏障；推動香港
疫後全面復常，經濟連續三年恢復正增長，
國際金融、貿易、航運中心地位更加穩固，
各項經濟指標和排名重回國際前列。在民生
上，推出多項惠民生措施，拓地建屋加快，
通過簡約公屋等新猷，解決 「老大難」問題
已現曙光；取消強積金對沖，將最低工資由
「兩年一檢」改為 「一年一檢」，有力維護

了打工仔權益；在搶人才搶企業上成果顯
著，北部都會區等大型規劃逐步成形，香港
競爭力不斷提升。這些成果都是說來容易做
來難，特區政府卻成功為之，顯現的正是政
府勇於突破的信念和堅持。

須統籌安全與發展
今日的香港，正逐步從舊的發展動能轉

為新的發展動能，因地制宜發展新質生產
力，加速推動經濟轉型升級，不單是國家
任務，也是香港任務，在轉化過程中香港
既面臨龐大的機遇，亦伴隨着各種風險和
挑戰，如何因勢利導，主動識變求變，以
改革破局，關係香港長遠發展。在這個關
鍵的發展階段，香港各界更要充分理解和
統籌好安全和發展的關係，以高水平安全
護航高質量發展。

今年是香港回歸祖國 28 周年，也是《香
港國安法》公布實施五周年，兩個紀念日相
繼而至，意義更加深遠。香港國安法實施以

來，一法定香江，更加是一法興香港，讓香
港從政治的混亂和泥濘中掙脫出來，推動香
港從動蕩走向穩定，從內耗走向發展，更為
「一國兩制」實踐奠下更堅實發展根基。回

歸以來香港一條重要經驗，就是發展不能離
開安全，沒有安全的發展只是無源之水，無
本之木， 「一國兩制」要行穩致遠必須有力
維護國家安全。

必須清醒看到，香港的由治及興絕不是敲
鑼打鼓就可以達到的，回歸廿八載香港在面
對龐大機遇的同時，亦面對各種內外挑戰，
對外美國悍然發起關稅貿易戰，引發全球政
經動蕩。香港作為國際金融、航運和貿易中
心，無論實體經濟還是資本市場，都難免承
受一定的衝擊。對內香港經濟亦面臨較大的
轉型壓力，舊的發展模式和動能未必跟得上
新的發展大局，市民和旅客消費模式的轉
變，加大內需市場壓力，創科等新經濟產業
仍發展需時，香港興的基礎仍未穩固，經濟
仍然面對較大壓力。各界慶祝回歸廿八載之
時，更要清醒看到香港所面對的挑戰，仍有
大量工作需要推進。

在百年未有之大變局下，香港面臨的困難
和挑戰絕不會少，各界既要對香港前途有信
心，也要實事求是地看到差距和努力方向。
但在中央的支持下，只要香港能夠統籌好安
全、發展和改革，只要各界以 「國之大者」
擔當作為，用好當前有利環境，展現愛國愛
港新氣象，只要特區政府以勇於突破的信念
和堅持，在變局中主動識變、應變、求變，
改革求進，開拓進取，就一定能夠化挑戰為
機遇，香港前景必定更加光明。

特區政府展現迎難而上改革破局決心
何子文

杭科企新秀入顧問團 助港擘畫創科新布局
中華全國工商業聯合會常委、香港中華總商會副會長 楊華勇

中國 「兩重」 戰略強基固本 顏安生

香港特區政府在6
月 27 日宣布委任了

第二屆特首顧問團成
員，一共 34 人，任期
從 7 月 1 日 開 始 ， 到
2027 年 6 月 30 日 結
束。這次新加入了三
個人，除了朱民博士
外，就是韓璧丞和王
興興這兩位 「杭州六

小龍」企業的創始人。

提升效能強化競爭力
特首顧問團是一個高層次的諮詢組織，就

香港的策略性發展為行政長官提供意見，以
把握國家和全球的發展機遇。顧問團按三大
方向分組，即經濟高質量與持續發展、創新

與創業，以及區域與環球協作，以便達到更
聚焦和深入的交流。特首政策組是顧問團的
秘書處，負責提供研究和秘書處支援。

李家超說： 「特首顧問團於2023年成立，
成員均是各自領域的翹楚和卓越領袖，或是
國際間享負盛名的學者和專家，一直就香港
策略性發展向我提供精闢見解和睿智建議。
我期待顧問團成員繼續就香港如何在經濟轉
型期進一步鞏固競爭力、積極對接國家戰略
及融入國家發展大局、深化國際交往合作和
做大做深區域合作等策略性議題出謀獻策，
共建更美好的香港。」

韓璧丞是強腦科技（BrainCo）的創始
人，王興興是宇樹科技的創始人。 「杭州六
小龍」這個稱號聽起來挺酷的，指的是六家
位於杭州的科技企業，除了強腦和宇樹外，
還有深度求索、雲深處科技、群核資訊和開

發《黑神話：悟空》的 「遊戲科學」。今次
新增的三位成員，包括國家四足機器人產業
及腦機接口產業的先驅者，以及中國人民銀
行前副行長等，打破了過去主要以本地專家
為對象的做法。反映行政長官洞悉到要了解
國際政治及經濟大局走向，同時要掌握更多
不同領域的科技發展，提升施政效能，為未
來作好準備，是強化香港國際競爭力的主要
關鍵。

推動創科發展促成雙贏
有意思的是李家超今年 4 月去過杭州訪

問，還專門去了這兩家企業參觀。在強腦科
技，他看到了殘障人士用智慧仿生手寫字、
彈琴，覺得很感動。在宇樹科技，他還和人
形機器人互動了，香港政府之前已經買了宇
樹的機器人做測試。李家超當時就鼓勵這兩
家企業來香港拓展業務，說特區政府會提供
支持。這才過了兩個多月，兩位創始人就加
入了特首顧問團，動作挺快的。

行政長官李家超強調，顧問團匯聚各領域
翹楚與國際知名專家，將為香港在經濟轉型
期鞏固競爭力、對接國家戰略、深化國際協
作等關鍵議題提供戰略指引。兩位杭州科技
企業家的加入，呼應了李家超今年4月訪浙
時對兩企業的考察承諾——當時他親臨強腦
科技體驗腦機界面技術應用，並在宇樹科技
觀摩人形機器人研發，當場表態支持其拓展
香港市場。

新一屆顧問團延續三大分組架構：創新與
創業組：韓璧丞、王興興與李開復、蔡崇信
等科技領袖並肩；經濟高質量發展組：新增
朱民博士，與唐英年等金融翹楚共議轉型；
區域協作組：由馮國經等商界領袖主導全球
合作布局。

此輪調整凸顯香港打破傳統商界框架，主
動吸納內地前沿科技力量。兩位 「杭州六小
龍」創始人所屬企業代表中國硬科技崛起
——強腦的智慧仿生手已助殘障者重獲生活
能力，宇樹的四足機器人更被香港政府部門
採購測試。李家超此前在社交平台明言：
「期待科技企業推動香港創科發展，促成雙

贏合作。」隨着頂尖科技專家進入政策諮詢
核心層，香港正將創科話語權轉化為實質發
展動能，以 「杭州經驗」啟動國際科創樞紐
的新定位。

楊華勇楊華勇

商界心聲

經濟瞭望
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上海物资贸易股份有限公司
 第十届董事会第十九次会议决议公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或
者重大遗漏，並对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

一、董事会会议召开情况
公司第十届董事会第十九次会议於 2025 年 7 月 7 日下午以通讯表决方式召开。

会议通知和材料於 2025 年 6 月 27 日以电子邮件的方式送达全体董事。会议应当
出席的董事 9 名，实际出席会议的董事 9 名。本次董事会会议的召开符合《公司法》
和《公司章程》的有关规定。

二、董事会会议审议情况
本次董事会审议通过了《关於聘任公司高级管理人员的议案》。
根据《公司章程》的有关规定，由公司总经理许伟先生提名，公司聘任沈宝华

先生担任财务总监职务（简历附后）。
关於公司聘任沈宝华先生担任财务总监的事项已经董事会审计委员会全体审议

通过，并提交董事会审议。
沈宝华先生未持有本公司股票；沈宝华先生与公司其他董事、监事、高级管理

人员、实际控制人及持股 5% 以上的股东之间不存在其他关联关系，其任职资格符
合《中华人民共和国公司法》、《公司章程》等相关规定，不存在《上海证券交
易所上市公司自律监管指引第 1 号—规范运作》第 3.2.2 条规定的情形。

同意 9 名，反对 0 名，棄权 0 名。
特此公告。

上海物资贸易股份有限公司董事会
2025 年 7月 8日

附沈宝华先生简历：
沈宝华，男，1976 年 12 月出生，中共党员，大学学历，会计师。兼任百联集

团财务有限责任公司监事、上海虹桥国际进口商品展销有限公司监事、百联金融
服务有限公司监事、上海三联 ( 集团 ) 有限公司监事及上海实业开发有限公司董事。
曾任百联集团有限公司审计中心专职审计、部门经理，审计风控中心总监、高级
副总监等职务。

深圳市公安局交通警察局文件
深公交（通）〔2025〕166 号

关於告知机动车交通违法当事人接受处理的公告
2025 年 6 月 16 日至 2025 年 6 月 30 日，我局依法查处了一批机动车的交通违法，並按照机动车备案信息中的

联繫方式，通过短信的方式将违法时间、地点、事实通知违法行为人或者机动车所有人、管理人。截至目前，仍有

部分当事人未按期接受处理。

为敦促机动车交通违法当事人尽快接受处理，现对号牌号码粤 ZYG50 港等 40 辆机动车交通违法未处理车辆清单

予以公告，相关车辆清单请通过深圳市公安局交通警察局官网（http://szjj.sz.gov.cn）“政务信息公开栏目 - 通知

公告 - 其他公告”查询。请相关违法当事人自本公告发出之日起 30 日内，可通过下载“交管 12123”APP、关注“深

圳交警”微信公众号注册星级用户后操作“在线处理”，或及时到全国任意交警违法处理窗口接受处理。对未在法

定期限内接受处理的，我局将根据《深圳经济特区道路交通安全违法行为处罚条例》第五十七条、《道路交通安全

违法行为处理程序规定》第六十条之规定，作出如下处理：

一、通知机动车所有人、管理人停驶该机动车。自通知停驶至违法行为处理前，驾驶机动车上道路行驶的，我局

将依法扣留车辆，并严格按照机动车违反禁、限行规定对机动车所有人、管理人予以处罚。

二、经公告后仍未处理的，我局将按照程序规定依法作出行政处罚决定，逾期不履行的，将申请人民法院强制执

行。逾期加处的罚款及其他法律后果由机动车所有人、管理人及违法行为当事人承担。

特此公告。

深圳市公安局交通警察局    

2025 年 7 月 8 日        

中國的 「兩重」戰略是指國
家重大戰略實施和重點領域安

全能力建設。其中，重大國家戰略實施主要包括七大
方案，1. 京津冀協同發展戰略，2. 長江經濟帶發展戰
略，3. 粵港澳大灣區建設戰略，4. 長三角一體化發展
戰略，5. 海南全面深化改革開放戰略，6. 黃河流域生
態保護和高質量發展戰略，7. 「一帶一路」建設戰略
倡議。而重點領域安全能力建設則主要包括十大方
面，1. 政治安全，2. 經濟安全，3. 網絡安全，4. 數
據安全，5. 生物安全，6. 資源安全，7. 核安全，8.
太空安全，9. 海洋安全，10. 海外利益安全。2024年
《政府工作報告》明確提出，擬連續幾年發行超長期
特別國債，專項用於國家重大戰略實施和重點領域安
全能力建設。

國家為什麼如此重視 「兩重」戰略？根本原因主
要有以下幾點：一是落實黨的二十大決策部署的需
要。通過加強重大戰略實施和重點領域安全能力建
設，為中國式現代化建設提供支撐。其中，中長期投
資機制能夠有效支撐重大任務的完成，如科技自立自
強、城鄉融合發展、區域協調發展等；二是應對複
雜經濟形勢的需要。2023 年以來，全球經濟復蘇乏
力，內地經濟面臨下行壓力，需要擴大有效投資，穩
定經濟增長。 「兩重」戰略是把握發展主動權的關

鍵，提升重點領域安全能力，可有效應對國內外各種
風險挑戰，保障國家經濟社會穩定發展；三是保障國
家安全和民生福祉的需要。目前，我國在政治、經
濟、科技、生態等領域仍然存在安全挑戰，需要通過
重大戰略提升安全能力，改善民生；四是推動高質量
發展的需要。傳統發展模式難以為繼，需轉向創新驅
動、綠色發展，培育新動能， 「兩重」戰略有助於
優化經濟結構，增強經濟發展的穩定性和可持續
性。可以說， 「兩重」戰略是我們國家的強基固本
工程，是中國通過高質量發展實現中華民族偉大復
興的助推器和保護屏障。

自去年國家全面啟動 「兩重」戰略推進行動綱領以
來，國家投入了巨額資金予以推動和支持，去年共安
排7000億元超長期特別國債支持1465個重大項目，今
年進一步加碼至8000億元，其中第三批3000億元資金
於7月初下達完畢，清單覆蓋1459個項目，重點投向
長江生態修復、高標準農田、城市地下管網、西部陸
海新通道等領域。巨大投資所產生的強基固本成效在
各個方面即時顯現出來。在生態安全與民生改善方
面： 「三北」工程治理沙化土地近4000萬畝，長江流
域污水管網改造1.3萬公里。城市地下管網改造超14萬
公里，新增普通高中學位75萬個，醫院病房改造床位
3萬張。在科技創新與產業升級方面：設立國家創業投

資引導基金，帶動社會資本近1萬億元，支持人工智
能、量子通訊等未來產業。高標準農田建設覆蓋720個
糧食產能提升縣，東北黑土地畝均中央投資補助大幅
提高。通過 「硬投資」與 「軟建設」協同發力， 「兩
重」戰略有效補短板、強基礎，為高質量發展和中國
式現代化提供堅實支撐。

根據國家 「兩重」戰略行動綱領，下一步將聚焦戰
略性、前瞻性、全局性的關鍵領域和重大項目。1. 科
技自立自強與新質生產力發展：加大超長期特別國債
對科創平台、重大科技基礎設施的投入，推動芯片、
人工智能、量子計算等 「卡脖子」技術突破。通過
「教科人一體化」機制，強化產學研協同，培育生物

製造、商業航天等新興產業，前瞻布局量子技術、生
命科學等未來產業。2. 城鄉融合與區域協調發展：支
持沿江高鐵、西部陸海新通道等跨區域工程，推動長
江經濟帶生態保護、 「三北」工程等重大項目，提升
區域互聯互通和生態安全能力。加快農業轉移人口市
民化，完善流入地教育、醫療設施。3. 綠色低碳與可
持續發展：推進城市地下管網改造、高標準農田建
設，擴大 「三北」工程生態修復規模，探索光伏治沙
等市場化機制。4. 人口高質量發展：啟動生育支持政
策評估，構建生育友好型社會，優化教育、醫療資源
配置，提升人力資本質量。通過以上部署， 「兩重」
戰略將為 「十四五」收官和 「十五五」開局奠定堅實
基礎，推動高質量發展和中國式現代化進程。
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香港商報評論員 蘇信

特區政府積極推進 「長者醫療券
大灣區試點計劃」，昨宣布本月內
新增4個服務點，包括佛山市的擴展
及兩個新設服務點，以及中山市和

廣州市的增設服務點。這一舉措順應了
近年來港人北上養老的趨勢，通過擴大灣區

醫療券的使用範圍，編織更緊密的跨境醫療安全網
絡，便利在粵養老的長者內地就醫，具有積極意義。

面對本港人口老化的嚴峻挑戰，善用內地資源，推
動跨境安老，既回應了長者的需求，亦有助緩解本港
公營醫療壓力，是多贏舉措。醫療券政策的最終落
點，始終是更好造福市民，政府仍要不斷強化跨境養
老的醫療支援體系，對擬新納入的內地醫療機構做好
比較挑選，並與內地相關部門保持溝通，及時解決醫
療券實施過程中出現的問題。同時要不斷總結經驗，
扎實穩健拓展長者醫療券在內地更多城市使用，真正
實現服務隨人走，關愛無邊界。

今年是長者醫療券大灣區試點計劃的 「擴容年」。
早前，香港宣布新增12家醫療機構納入計劃，覆蓋
廣州、深圳、珠海、佛山、惠州、中山、江門及肇慶
等城市，實現大灣區內地9市全覆蓋。包括本月新增
的4個服務點在內，全部均屬三級甲等醫院，並提供
綜合醫療服務，而試點醫療機構也由過去的7間，大
幅擴展至19間，今次更首將中醫院納入服務網絡，
象徵醫療券應用逐步由 「西醫本位」向 「多元整合」
邁進，既大大擴闊服務供應來源，亦為長者提供更多
元的選擇。這些試點醫療機構可說都是經過精挑細
選，亦各具特色，從方方面面照顧到在大灣區生活的
長者，顯示政府在資質審查與服務評估審慎，有利提
高長者內地安老的信心。

香港人口老化日益嚴重，長者醫療需求只會與日俱
增，惟本港公營醫療供不應求，推動大灣區優質醫療
資源共建共享，加強跨境醫療合作是可行辦法之一，
而內地性價比高的醫療服務，亦吸引香港長者北上就
醫。此外，越來越多的港人選擇在內地生活或養老，
更加便利港人在內地就醫，也有實際需要。 「長者醫
療券大灣區試點計劃」的擴展，正是回應人口老化、
照顧長者福祉與促進區域融合的實質行動，惠及超過
178萬名合資格的香港長者。

跨境醫療涉及兩地法律制度與監管差異，長者醫療
券擴大在灣區內地城市的使用，須做好具體落實工
作。此前推行計劃，政府採用 「小步快走」的方式，
對醫療質量嚴格把控，確保有序穩妥實施，故推行以
來未見出現大的糾紛，可見是走對的路。同時，政府
仍要與內地相關部門保持緊密協作，對於醫療機構的
服務質素做好監察，解決投訴、結算等實際問題，將
好事辦好，讓市民安心北上，放心就醫。

當然，醫療券計劃仍有很大提升空間。例如服務項
目擴容，可考慮將物理治療、長期護理等長者高頻需
求項目納入醫療券使用範圍；完善醫療服務跨境銜接
機制，推進專科轉診互通、電子健康紀錄檔案共享
等。長遠來說，除再增加灣區內的選擇，參照綜援目
前設有福建計劃，計劃涵蓋的範圍可向福建、廣西以
至更多港人聚居省份擴展，真正實現服務隨人走，讓
每一位長者無論選擇在哪養老，都能老有所醫，收獲
一份跨境的守護。


